

« Du Jardin des plantes au Panthéon et à la Seine, des morceaux de l'histoire de Paris racontée par les pierres et l'eau »

Balade le jeudi 22 novembre à 10h

Sous la conduite de notre collègue Daniel Obert, géologue.

Le cinquième arrondissement de Paris renferme les monuments les plus anciens de Paris : les arènes de Lutèce et les thermes gallo-romaines de Cluny.

Le quartier de la Montagne Sainte-Geneviève, qui occupe une grande partie du Quartier Latin, est dévolu à l'enseignement depuis le XII^e siècle, activité étroitement liée au clergé, avec ses nombreux collèges, à l'origine lieux d'hébergements pour les étudiants pauvres.

Jusqu'à nos jours ce quartier a gardé cette vocation scolaire et universitaire avec plusieurs édifices dédiés à l'Enseignement Universitaire et à la Recherche. Ces bâtiments ont d'abord été construits avec les matériaux disponibles à proximité, la pierre de Paris, ou « calcaire grossier », du Lutétien moyen et supérieur. Cette roche a en effet été extraite dès l'époque gallo-romaines de carrières ouvertes principalement dans la rive gauche de la Bièvre, au niveau des 5^e et 13^e arrondissements actuels. Plus récemment, d'autres pierres de construction d'origine plus lointaine ont pu arriver à Paris grâce au transport par les voies fluviales : calcaire du Lutétien de l'Oise, pierres de Lorraine, de Bourgogne et du Gâtinais notamment.

A partir de la place Jussieu, le parcours concernera le jardin des plantes, les arènes de Lutèce, le Panthéon, la rue de Bièvre et le pont de la Tournelle.

Les inscriptions sont à prendre auprès de Daniel Obert :
(obertdaniel6@gmail.com)

Rendez-vous : 10h, place Jussieu, devant la fontaine de G.Lartigue.

Balade gratuite, durée environ deux heures.

Nombre de participants maximum : 25